

される。短歌人、俳句人が一堂に集まつて行なう年中行事の全国大会も誘導される。碑林の傍に資料館も欲しい。

現在、文人のものはかなり保存が行き届いているが、歌人、俳人のものはかなりの人でも保存されていない。これは後世に対しても有意義であろう。

もう一つ、車が庶民の間に浸透したいま、観光旅行も今までとは大分形の違つたものになっていくはずである。阿蘇と天草あたりに貸別荘若しくは貸ホテルを作り十日、一月単位でホテルよりぐつと安く貸す。そして、そこを基地にして九州各地の旅行を車で楽しんでいただく。九州に来る観光客もこそこを基地にすることで、よりくつろげる。その点では九州の中心に位置

## 火山灰土を利用した阿蘇紬などを

水俣市古賀町 小形賢治（公務員 35歳）

我々に一番身近かな衣食住のことで考えてみました。

第一の衣について  
昭和元録を呼ばれる昨今、日本人本来の着物である和服の需要も著しく増し全国処々方々で織物が織られ全国的に有名になっている織物も多く見聞きする。

本県には現在のところ、残念ながら見当らない。

この数年県下の開拓地の振興として全県下にわたり養蚕に取組んでいますが生糸の生産に伴い本県でも織物の特産品を生み出せないものでしようか。

世界的にも知られている阿蘇もただたんに観光のみ

でなく、阿蘇方面的火山特有な茶褐色の泥土を利用して土染料としてくづ繭を使つた生糸を染めてザックリ

した素朴な紬風の織物を織つては如何でしようか。名前も阿蘇紬と。

また、八代方面で生産されている畠表となつていてイ草の繊維を化学的処理により、強靱にして阿蘇の土

染にした生糸を綾にして肥後絣か肥後縞を織るようになります。

第二の食について  
小、中学校の児童の給食も広範囲に普及して、児童の心身健全の育成に寄与していること大であります。  
ただいざれの学校でも諸物価の高騰に如何に対処され給食費の節減に苦慮されておられることが思われます。

給食費に占める割合は、僅かながら不可欠であるそれを、そ菜園センターで生産し、これらを公営企業の形で維持して行けないものでしようか。

学校給食用に供するそ菜園センターを県下の随所に設け、その土地に適したそ菜を耕作して各センターが交換しあつて給食用の一切購入しなれば父兄の負担も軽減されましょう。少數な個人の利益より社会的な利益が優先いたしましょう。

最後に住に関連して

## 熊本の百年におもう

熊本県明治百年記念式典における「県民決意のことば」から

坂本文子（上益城郡矢部町立浜町小六年）

「ドドツ、ドドツ、ドー。」

滝のように流れ落ちる水。高さ二三十メートルの通潤橋の真中から勢いよく吹き

出す水は、すさまじく、驚きと感謝の目で見守られています。

九月一日は、年に一度の八朔祭です。矢部郷の豊作を祝つての祭で、町の人も農家の人も、この祭にわき道は、人、人の列です。

目を通潤橋に移すと、眞白い水しぶきをあげている

布田保之助おうのことが、放水に、矢部町のはこり、しのばれてまいりました。

轟川をすぐそばにひかえ

ながら、土地が高いばかりに干害に悩ます。

されている白糸台地、布田保之助おうは雨どいを伝う雨水の流れにヒントを得て

用水のためのこの橋を作りました。当時の事ですから、石を積み重ねて作ること

の橋は、容易なことではなかつたでしょ

う。おうぎ形のがんじょうなめがね橋にじいた寸法に一分のくるいもないそうで

す。人の力だけで一四年前に作られた

「石造アーチ架橋サイフォン式」の、こく見守つきました。白糸台地は、布田

保之助おうによつて、この橋によつて

くわれ、多くの米の収穫あげていま

る。県下の実業工業高校に造園科（或いは造園工学科）を設立する。

県下には、至る処土地特有の石が多く埋没放置の状態にありますが、人口過疎となりつつある僻地に庭園の見本市を造り全国より顧客を招き、気に入ったものはそつくりそのまま買上げて貰う膨大な庭園都市が誕生することになる。

また、都会では、庭園にする敷地がない人のために室内用に從来の盆栽を拡大したミニ庭園を造る。県北の長洲方面の鯉、五木や球磨川方面の石、そして県下に拡っている肥後椿と、多角的に需用度も高くなりましよう。

そのためには、肝心の庭師の育成が先決となり、今までの庭師の感覚に幾何学的、工学的なセンスを加えた造園料を設けることになります。

各地の石もそれに適した研磨により置石として観賞するばかりでなく特定な建材や敷石として新らたな特産品に生まれ変りましよう。

更に欧米先進国に習つてホテルも国際化した今日、本格的なホテルも各處に建立していますが、人材育成にホテル科も設け可能な旅館経営者やホテルマンを育てる。

いずれのことも専門的な見地からではなく、思いつまれ給食費の節減に苦慮されておられることが思われます。

給食費に占める割合は、僅かながら不可欠であるそれを、そ菜園センターで生産し、これらを公営企業の形で維持して行けないものでしようか。

学校給食用に供するそ菜園センターを県下の随所に設け、その土地に適したそ菜を耕作して各センターが交換しあつて給食用の一切購入しなれば父兄の負担も軽減されましょう。少數な個人の利益より社会的な利益が優先いたしましょう。

最後に住に関連して